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Первичное звено – важное
Правительство Свердловской области определило необходимые шаги для исполнения 

поручения губернатора Евгения Куйвашева по обновлению больницы в поселке Рефтинском

Больница в Рефтинском месяц назад стала частью крупного межмуниципального центра. Это позволит повысить 
качество медицинской помощи, оказываемой жителям поселка
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Заместитель губернатора 
Павел КРЕКОВ вчера 
провел рабочее совещание 
с министром здравоохранения 
Андреем КАРЛОВЫМ, главой 
Рефтинского Натальей 
МЕЛЬЧАКОВОЙ и главным 
врачом асбестовской 
больницы Игорем БРАГИНЫМ. 
В ходе него он определил 
необходимые шаги 
по исполнению поручения 
губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА по обновлению 
больницы, которые 
необходимо реализовать 
уже до 20 декабря.

Прежде всего в кратчай-
шие сроки необходимо опреде-
лить объем завершающих ре-
монтных работ в поликлини-
ке (1  этаж) и проработать ме-
ханизмы скорейшего пере-
хода к капитальному ремон-
ту больницы (2–4 этаж). А так-
же обеспечить проведение дис-
пансеризации и последующе-
го диспансерного сопровожде-
ния жителей поселка и выстро-
ить скользящий график веде-
ния приемов узких специали-
стов в рамках межмуниципаль-
ного центра. Кроме того, опера-
тивно следует совместно с во-
лонтерами из Свердловского 
областного медицинского кол-

продлилась объединенная 
пресс-конференция 
и Прямая линия 
Владимира Путина.

Она прошла 14 декабря в Москве 
в Гостином дворе. 

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

леджа обеспечить временную 
работу передвижных пунк-
тов медицинского обслужива-
ния, поддержать организацию 
производственной практики 
в рефтинской больнице орди-
наторов УГМУ и студентов мед-
колледжа. 

Напомним, ранее губерна-
тор Евгений Куйвашев поручил 
выработать решения по обнов-
лению больницы в Рефтин-
ском. 

«Развитие системы здраво-
охранения является одним из 
приоритетов в Свердловской 
области. В этой связи для нас 
особое значение имеет реше-
ние главы государства о про-
лонгировании программы раз-
вития первичного звена, в кото-
рой регион активно участвует. 
Что касается Рефтинской боль-
ницы, в 2022 году на капиталь-
ный ремонт поликлиники в 
рамках федеральной програм-

мы было выделено 5,8 миллио-
на рублей на часть помещений. 
В Рефтинский по моему пору-
чению выехал министр здраво-
охранения Свердловской обла-
сти Андрей Карлов для оценки 
и принятия решений по уско-
ренному обновлению лечебно-
го учреждения», – подчеркнул 
губернатор Свердловской об-
ласти Евгений Куйвашев.

Завтра, 17 декабря, в поселке Октябрьском 
(Камышловский район) состоится первый 
из четырех запланированных стартов 
лыжной гонки на призы «Областной 
газеты». Соревнования проводятся 
с 1997 года.

Гонка уже давно стала традиционной 
для жителей Свердловской области и является 
одним из первых стартов в сезоне для лыжников. 
Главным призом для победителей и призеров 
во всех возрастных категориях является 
подписка на «Областную газету», также в этом 
году для всех лыжников будут подготовлены 
специальные призы от наших партнеров.

Ну а примеру Октябрьского последуют 
спортсмены из Новой Ляли, Североуральска 
и Красноуфимска: там старты пройдут 
в следующие выходные.

ИТОГИ ГОДА
с Владимиром Путиным

>4
      часов

ответил Владимир Путин

Из них 26 вопросов задали 
граждане в формате Прямой 
линии и 33 вопроса – 
представители СМИ в рамках 
большой пресс-конференции 
Президента.

На 67
      вопросов

>2,3
      миллиона 
      вопросов 

поступило в штаб по сбору 
обращений для Прямой линии  
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Евгений Куйвашев 
утвердил финансирование 
программы оказания 
паллиативной помощи 
в регионе 

Губернатор Евгений КУЙВАШЕВ 
утвердил финансирование 
региональной программы 
по развитию системы оказания 
паллиативной медицинской 
помощи до 2025 года. 
На лечение свердловчан 
с тяжелыми диагнозами 
будет направлено более 
140 миллионов рублей 
из федерального и областного 
бюджетов. 

Инициатива главы региона 
поможет в достижении задач 
нацпроекта «Здравоохранение».

На выделенные средства 
медицинские организации, 
оказывающие паллиативную 
медицинскую помощь, будут 
обеспечены автомобилями, 
лекарственными препаратами, 
включая обезболивающие, 
и медицинскими изделиями, 
которые пациенты смогут 
использовать дома.

На сегодняшний день 
свердловские медики оказывают 
помощь более чем 25 тысячам 
пациентов с паллиативными 
диагнозами в 17 стационарных 
отделениях для взрослых 
на 429 койко-мест. Действуют 
также 4 стационара для детей 
на 58 койко-мест. На дому 
паллиативную помощь оказывают 
специалисты 30 выездных бригад, 
12 из них – детские. Также 
поддержку уральцам с тяжелыми 
заболеваниями оказывают врачи 
в 65 кабинетах паллиативной 
медицинской помощи, которые 
работают на территории 
Свердловской области.

Отметим, что в Свердловской 
области действует проект 
по обучению добровольцев уходу 
за пациентами с паллиативным 
статусом. За последние 2 года 
в 56 муниципалитетах обучили 
639 волонтеров паллиативной 
помощи.

Первичное звено – важное
 Å Начало на стр. I

Андрей Карлов в ходе ин-
спекционной поездки в Реф-
тинский отмечал, что благодаря  
программе модернизации пер-
вичного звена здравоохранения, 
помимо ремонта, для поликли-
ники было приобретено более 
20 единиц оборудования на 2,3 
миллиона рублей. Медучрежде-
ние месяц назад стало частью 
крупного межмуниципального 
центра, что позволит увеличить 
спектр медицинской помощи 
жителям и материальную базу. 

«Для того и было принято 
решение об объединении боль-
ниц, чтобы опытный руководи-
тель, каким является главный 
врач больницы Асбеста, смог за 
короткое время завершить ка-
питальный ремонт поликли-
ники. Уже идет разработка про-
ектно-сметной документации, 
думаю, что во второй полови-

не следующего года мы присту-
пим к работам в остальных по-
мещениях», – подчеркнул Ан-
дрей Карлов.

На сегодняшний день, по 
словам главного врача город-
ской больницы Асбеста Иго-
ря Брагина, в больнице есть все 
необходимое оборудование и 
специалисты для полноценной 
работы. 

«Невзирая на относитель-
ную малочисленность террито-
рии, в составе больницы кроме 
взрослой и детской поликлиник 
функционируют стационар на 
15 круглосуточных коек по те-
рапевтическому профилю, а 
также дневной стационар на 25 
коек. Благодаря объединению 
больниц наши врачи из Асбе-
ста получили возможность по 
скользящему графику выезжать 
в Рефтинский для оказания по-
мощи жителям поселка», – ска-
зал Игорь Брагин.

Коллектив больницы, более 
50 человек врачебного и сред-
него медперсонала, оказыва-
ет медицинскую помощь поч-
ти 14 тысячам местных жите-
лей. В больнице поселка Реф-
тинского работают участковые 
терапевты и педиатры, эндо-
скопист, онколог, кардиолог, не-
вролог, травматолог-ортопед, 
врачи ультразвуковой и функ-
циональной диагностики, хи-
рург, акушер-гинеколог, дерма-
товенеролог, стоматолог. За по-
следние 3 года дополнительно 
устроились 3 терапевта, невро-
лог и педиатр. Укомплектован-
ность врачами – 91%.

В рамках программы «Мо-
дернизация первичного звена 
здравоохранения Свердловской 
области» только за последние 
2  года в больнице установлены 
7 медицинских аппаратов, в том 
числе маммограф, аппарат УЗИ, 
электрокардиограф и аппарат 

суточного мониторирования 
ЭКГ по Холтеру, на общую сум-
му 17,3 млн рублей. 

«Первичное звено в здраво-
охранении приоритетно, и вни-
мание государства к этой специ-
ализации вполне закономер-
но,  – отмечает председатель ко-
митета по социальной полити-
ке Заксобрания Вячеслав Погу-
дин. – Потому что эти специали-
сты – первые, к кому приходит 
человек, который беспокоится о 
своем здоровье. 

Президент точно подметил, 
что в отрасли есть определен-
ные успехи. Но остается и це-
лый ряд проблем, в том числе в 
первичном звене – это и нехват-
ка кадров, и местами несоответ-
ствие материальной базы совре-
менным требованиям. 

В нашем регионе проводит-
ся большая организационная ра-
бота по развитию материальной 
базы медицинских учреждений, 

ремонту поликлиник, созданию 
амбулаторий – только в этом го-
ду мы открыли около 30 сельских 
амбулаторий,  ФАПов, общевра-
чебных практик. Губернатор Ев-
гений Куйвашев уделяет этому 
много внимания и запустил про-
грамму целевого набора и под-
готовки кадров для обеспечения 
медицинских организаций, в том 
числе в глубинке, квалифициро-
ванными кадрами. 

При утверждении бюдже-
та на очередной год мы, как де-
путаты, совместно с правитель-
ством традиционно принимаем 
решение об увеличении расхо-
дов на систему здравоохранения 
в целом и на первичное звено в 
частности. Например, расходы на 
оплату медицинской помощи в 
рамках ОМС составят в будущем 
году 84,7 миллиарда рублей – это 
на 12% больше, чем в этом году».

Ключи новоселам вручал лично министр строительства 
и развития инфраструктуры Свердловской области 
Михаил Волков (на фото слева) АВ
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В Шайдурихе новоселье
По поручению Евгения Куйвашева погорельцы получили ключи от новых домов 

Дарья ЧЕРТКОВА 

В результате природного 
пожара в июле этого года 
в селе Шайдуриха было 
уничтожено 14 жилых домов 
и более 40 других строений. 
Губернатор Свердловской 
области поручил в 
кратчайшие сроки возвести 
индивидуальные жилые дома 
для погорельцев. 

Чтобы выполнить поруче-
ние главы региона, было ре-
шено использовать каркасные 
технологии, применявшиеся 
для строительства жилья пого-
рельцам в Таежном. Такой спо-
соб позволяет возводить жилье 
в короткие сроки, что особен-
но важно при ликвидации по-
следствий чрезвычайных ситу-
аций. Каркасные дома на свай-
ных фундаментах постави-
ла и смонтировала компания 
ООО «Солен Хаус». Все дома ос-
нащены инженерными ком-
муникациями, выполнена вну-
тренняя отделка, обустроены 
дорожки.

– Пробурили индивидуаль-
ные скважины. Каждому дому 
поставили септики и установи-
ли котлы на дровяном отопле-
нии и электрическом. <…> В це-
лом я брал информацию о том, 
как работают эти котлы в Со-
сьве и в Таежном, это примерно 
одинаковые котлы. Люди спра-
вились, умеют управляться с 
таким оборудованием, – рас-
сказал о строительстве домов в 
Шайдурихе Евгений Куйвашев в 
ходе Прямой линии.

Специалисты Нижнетагиль-
ских электрических сетей фи-
лиала «Россети Урал» – «Сверд-
ловэнерго» установили 6 новых 
железобетонных опор, смонти-
ровали 200 метров провода и 

вводы в жилые дома, современ-
ные приборы учета. Так как кот-
лы в новых домах работают в 
том числе на электричестве, для 
надежной работы электрообо-
рудования была установлена 
новая трансформаторная под-
станция с повышением мощно-
сти со 160 до 400 кВт.

Чтобы ускорить старт стро-
ительства, специалисты Ура-
ло-Сибирской геоинформа-
ционной компании создали 
цифровой двойник террито-
рии. Они провели аэрофото-
съемку территории, на основе 
которой построили 3D-стерео-
модель местности – специаль-
ную цифровую карту, которая 
в объемном виде отображает 

рельеф, здания, деревья и дру-
гие объекты.

– Губернатор Свердлов-
ской области с первого дня был 
здесь, вместе с вами. Он пору-
чил опережающими темпами 
возвести дома для людей, кото-
рые потеряли в огне единствен-
ное жилье. Минстрой вместе с 
минсоцзащиты и муниципа-
литетом провели оперативную 
работу по выявлению всех по-
страдавших. Огромное спаси-
бо за доверие, терпение и пони-
мание. Мы справились с постав-
ленными задачами и в преддве-
рии Нового года вручаем вам 
ключи от собственного жилья, 
– отметил министр строитель-
ства и развития инфраструкту-

ры Свердловской области Ми-
хаил Волков.

Глава Невьянского город-
ского округа Александр Берчук 
проинструктировал получате-
лей жилья о дальнейших дей-
ствиях и порядке подписания 
договоров о передаче домов в 
собственность.

– Мы безмерно благодар-
ны губернатору, главе, строите-
лям и счастливы получить жи-
лье взамен сгоревшего. У нас 
большой просторный дом, свет-
лый, уютный. Я уверена, теперь 
все у нас будет замечательно, – 
поделилась новосел Людмила 
Севрюгина.
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Готовимся к выборам 
Президента России 
В свердловском избиркоме рассказали, как будет организована кампания 
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16 декабря / 2023

15 декабря председатель Избирательной 
комиссии Свердловской области 
Елена КЛИМЕНКО провела пресс-
конференцию для представителей СМИ. 
Она разъяснила основные сроки и этапы 
избирательной кампании по выборам 
Президента Российской Федерации. 

ЦИК России приняла решение 
о многодневном голосовании – в течение 
трех дней: 15, 16 и 17 марта 2024 года.

На территории Свердловской области 
в организации и проведении выборов 
задействованы:

 Избирательная комиссия региона;

 81 территориальная избирательная 
комиссия (в их составы входит 774 члена 
комиссии с правом решающего голоса);

 2 446 постоянных участковых 
избирательных комиссий (в состав которых 
входит 25 246 членов УИК с правом 
решающего голоса). 

Кроме того, не позднее чем за 60 
дней до дня голосования будут образова-
ны временные избирательные участки 
(планируется создание 37 избиратель-
ных участков в местах временного пре-
бывания избирателей: в больницах – 31, 
в СИЗО – 4, на железнодорожном вок-
зале «Екатеринбург-Пассажирский» и в 
 аэропорту «Кольцово»). Общее количе-
ство организаторов выборов на терри-
тории области составляет более 26 000 
человек.

О СРОКАХ ВЫДВИЖЕНИЯ 
И РЕГИСТРАЦИИ

Самовыдвижение кандидатов воз-
можно до 18:00 27 декабря, выдвижение 
партиями – до 1 января. 

До 31 января кандидаты предостав-
ляют в ЦИК России документы для ре-
гистрации, а ЦИК в течение 10 дней со 
дня предоставления документов при-
нимает решение о регистрации канди-
дата.

Таким образом, не позднее первой 
половины февраля будут сформирова-
ны сведения для включения в избира-
тельный бюллетень.

ПРЕДВЫБОРНАЯ 
АГИТАЦИЯ

Предвыборная агитация ведется кан-
дидатом со дня представления кандида-
том в ЦИК России заявления о согласии 
на выдвижение. Позднее начинается аги-
тация в СМИ – с 17 февраля 2024 года. 

При многодневном голосовании аги-
тационный период завершится в 00:00 15 
марта, это полночь с 14 на 15 марта. Как 
такового «дня тишины» нет. 

ГДЕ РАСПОЛАГАЮТСЯ 
УИК ЧАЩЕ ВСЕГО 

В образовательных учреждениях – 
1 415 (57,9%).

В учреждениях культуры – 641 (26,2%).
В зданиях городских и сельских адми-

нистраций – 103 (4,2%). 
Количество постоянных избиратель-

ных участков, расположенных на 1 эта-
жах, составляет 2 124 (86,8% от общего 
числа ИУ). 

ИнформУИК

В период с 17 февраля по 7 марта  
пройдет поквартирное информирова-
ние. Это хорошо всем знакомые подомо-
вые обходы. Проект ранее назывался «Мо-
бильная УИК» и обкатывался у нас в од-
ном округе Каменска-Уральского на до-
полнительных выборах в 2023 году. Но-
вое название – «ИнформУИК».

Задача очень важная – дойти до каждо-
го избирателя и рассказать о способах го-
лосования. 

Инновационная составляющая – при-
ложение «Информ УИК». 

«МОБИЛЬНЫЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬ»

Механизм «Мобильный избиратель» 
реализуется для избирателей, которые в 
период голосования будут находиться в 
командировке, отпуске – то есть не по ме-
сту регистрации (прописки). 

Подать заявление о голосовании по 
месту нахождения можно в ТИК, МФЦ и 
через «Госуслуги» – с 29 января по 11 мар-
та включительно. С 6 по 11 марта – в лю-
бую УИК. Голосование – традиционно в 
дни голосования на выбранном избира-
телем избирательном участке. 

Для подачи заявления требуется па-
спорт, на портале «Госуслуги» – подтверж-
денная запись. 

ГОЛОСОВАНИЕ

Голосование в помещениях избира-
тельных участков будет традиционно 
проводиться с 8:00 до 20:00. Все УИК бу-
дут открыты 15, 16 и 17 марта.

Подать заявление на голосование 
на дому можно будет с 7 марта по 14:00 
17 марта лично или через представи-
теля. 

Досрочное голосование будет толь-
ко в труднодоступных и отдаленных 
местностях (ТОМ). ТОМ закреплены в 
Избирательном кодексе Свердловской 
области, их больше сотни (места про-
живания коренных народов на севере 
области и пр.) 

ДИСТАНЦИОННОЕ 
ЭЛЕКТРОННОЕ ГОЛОСОВАНИЕ

Регионы, где будет проходить ДЭГ, опре-
делит ЦИК России. На данный момент это 
постановление еще не рассматривалось. У 
Свердловской области есть опыт проведе-
ния ДЭГ. Заявка о готовности отправлена. 

Александр 

ЛЕВИН, 
председатель Общественной 
палаты Свердловской области, 
сопредседатель Центра 
общественного наблюдения 
Свердловской области 

Татьяна 

МЕРЗЛЯКОВА, 
Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской области,
сопредседатель Центра 
общественного наблюдения 
Свердловской области

Честность и прозрачность – главные критерии
В Центре общественного наблюдения обсудили подготовку к выборам 

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Екатеринбурге прошло заседание 
Центра общественного наблюдения – 
Общественного штаба Свердловской 
области с участием экспертного клуба. 
Его участники обсудили подготовку 
к выборам Президента России в марте 
2024 года, а также работу на них 
общественных наблюдателей.

Как и ранее, при подготовке наблю-
дателей в области будут использовать 
так называемый «Золотой стандарт». Это 
свое образный букварь для желающих 
принять участие в наблюдении за голо-
сованием. Он содержит более 70 вопро-
сов, которые будущий наблюдатель дол-
жен знать в совершенстве. 

Уполномоченный по правам чело-
века в Свердловской области Татьяна 
Мерзлякова отметила, что под ее руко-
водством будет работать группа мобиль-
ных наблюдателей, она будет оператив-
но выезжать на избирательные участки 
по всем возникающим проблемам и по-
могать с решением спорных вопросов.

Председатель Общественной палаты 
Александр Левин сказал, что ожидается 
попадание Свердловской области в спи-
сок субъектов РФ, где будет разрешено ис-
пользование системы дистанционного 

электронного голосования. В этом случае 
наблюдателям ДЭГ придется проходить 
отдельную подготовку. При этом отдель-
ное внимание Александр Левин уделил 
удачному применению этой системы в 
области на последних выборах в сентя-
бре этого года. К слову, в ДЭГ свой голос 
отдали 77,5 тысячи свердловчан. 

На заседании также прошли презента-
ция и обсуждение доклада Ассоциации Не-
зависимого общественного мониторинга. 
В частности, затронули вопрос о правовых 
изменениях выборов Президента.

– Изменили требования к кандида-
ту – это в первую очередь увеличение сро-
ка проживания на территории России до 
25 лет, отсутствие в прошлом гражданства 
иностранного государства, а также запрет 
на наличие иностранных вкладов и хра-
нение наличных денежных средств за ру-
бежом. Также в избирательное законода-
тельство внесены поправки, касающие-
ся иностранных агентов и лиц, аффили-
рованных c иноагентами, им запрещено 
участвовать в выборах в качестве жертво-
вателей средств в избирательные фонды. 
Тем не менее избирать и быть избранны-
ми право за ними сохраняется, – рассказал 
член Общественной палаты РФ, замести-
тель председателя Общественной палаты 
региона Владимир Винницкий.

Мы должны сделать все возможное, 
как и уже много лет подряд, чтобы 
выборы были легитимными. Роль 
общественного наблюдателя при 
этом очень высока, потому что уже 
сейчас люди делают предположения 
о том, что выборы 2024 года будут 
чисто формальными. В этих условиях 
особенно нужны такие люди, и я 
призывала и призываю наблюдателей 
от всех партий, от всех кандидатов 
готовиться. Для меня роль наблюдателя 
гораздо выше, чем собственная, 
чем роль Общественной палаты, 
потому что они должны все видеть 
и слышать, конечно, никаких 
нарушений избирательная комиссия 
нам не обещает, но какие-то 
провокационные моменты могут 
возникнуть, поэтому пусть готовятся 
и кандидаты, и наблюдатели.

Мы уже приступили к подготовке 
наблюдателей к марту 2024 
года. В Свердловской области 
2,5 тыс. избирательных участков. 
Нам нужно подготовить как 
минимум по три наблюдателя 
на каждый из них. Получается 
7,5 тыс. наблюдателей. В общем-
то нам по плечу подготовить 
такое количество людей, мы 
занимаемся этим много лет. 
В пиковую ситуацию однажды 
мы даже подготовили 12,5 
тыс. наблюдателей. Конечно, 
наблюдатель – это человек, он 
может заболеть или по другим 
причинам не выйти, поэтому 
всегда нужно готовить замену, 
мы будем рассчитывать на 8 тыс. 
наблюдателей. 



IV
суббота, 
16 декабря / 2023ИНФОРМАЦИЯ

Начало работы 19 декабря в 10.00 часов в зале 

заседаний на 6 этаже здания Законодательного 

Собрания Свердловской области по адресу: 

г. Екатеринбург, ул. Бориса Ельцина, 10. 

На заседании Законодательного Собрания 

Свердловской области предполагается рассмотреть 

следующие вопросы: 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2921 «О за-

прете на территории Свердловской области розничной 

продажи лицам, не достигшим возраста 18 лет, товаров, со-

держащих сжиженный углеводородный газ»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2924 

«О внесении изменений в Закон Свердловской обла-

сти «Об административных правонарушениях на терри-

тории Свердловской области» и статью 1 Закона Сверд-

ловской области «О наделении органов местного са-

моуправления муниципальных образований, располо-

женных на территории Свердловской области, государ-

ственным полномочием Свердловской области по опре-

делению перечня должностных лиц, уполномоченных 

составлять протоколы об административных правона-

рушениях, предусмотренных законом Свердловской 

 области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2925 

«О внесении изменений в Избирательный кодекс Сверд-

ловской области и статью 13 Закона Свердловской области 

«О референдуме Свердловской области и местных рефе-

рендумах в Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2934 

«О внесении изменения в статью 14 Областного закона 

«О Правительстве Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2929 

«О внесении изменений в отдельные законы Свердлов-

ской области, регулирующие отношения в сфере градо-

строительной деятельности»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2932 

«Об особенностях утверждения в отдельных муници-

пальных образованиях, расположенных на территории 

Свердловской области, местных нормативов градострои-

тельного проектирования и правил землепользования и 

 застройки»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2928 

«О перераспределении полномочия по утверждению 

генерального плана городского округа между органа-

ми местного самоуправления отдельных городских окру-

гов, расположенных на территории Свердловской обла-

сти, и органами государственной власти Свердловской 

 области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2931 

«О внесении изменений в отдельные законы Свердлов-

ской области, регулирующие отношения, связанные с пре-

доставлением мер социальной поддержки»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2927 

«О внесении изменений в статью 4 Закона Свердловской 

области «Об оказании государственной социальной помо-

щи, материальной помощи и предоставлении социальных 

гарантий отдельным категориям граждан в Свердловской 

области» и Закон Свердловской области «О социальной за-

щите инвалидов в Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2933 

«О ежемесячной денежной выплате лицам, удостоенным 

званий Героя Советского Союза, Героя Российской Федера-

ции, Героя Социалистического Труда, Героя Труда Россий-

ской Федерации, и лицам, награжденным орденом Славы 

трех степеней, орденом Трудовой Славы трех степеней»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2930 

«О внесении изменения в Закон Свердловской области 

«Об образовании в Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2923 «О вне-

сении изменений в Закон Свердловской области «О террито-

риальных трехсторонних комиссиях по регулированию соци-

ально-трудовых отношений в муниципальных образованиях, 

расположенных на территории Свердловской области»; 

 Об изменении, внесенном в Программу управления госу-

дарственной собственностью Свердловской области и при-

ватизации государственного имущества Свердловской об-

ласти на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов; 

 О даче согласия на отчуждение путем продажи относящих-

ся к государственной казне Свердловской области имен-

ных бездокументарных обыкновенных акций акционерно-

го общества «Совхоз «Шумихинский»; 

 О даче согласия на безвозмездную передачу в собствен-

ность Российской Федерации объекта государственной 

собственности Свердловской области – земельного участ-

ка (кадастровый номер 66:41:0610029:75) в городе Екате-

ринбурге; 

 О даче согласия на внесение изменений в Территориаль-

ную программу государственных гарантий бесплатного 

оказания гражданам медицинской помощи в Свердлов-

ской области на 2023 год и на плановый период 2024 и 

2025 годов; 

 О даче согласия на утверждение Территориальной про-

граммы государственных гарантий бесплатного оказания 

гражданам медицинской помощи в Свердловской области 

на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов; 

 Об исполнении Закона Свердловской области «Об особен-

ностях регулирования земельных отношений на террито-

рии Свердловской области» в части использования земель 

или земельных участков, находящихся в государственной 

или муниципальной собственности, для возведения граж-

данами гаражей, являющихся некапитальными сооружени-

ями, либо для стоянки технических или других средств пе-

редвижения инвалидов вблизи их места жительства; 

 Об исполнении Закона Свердловской области «Об област-

ном бюджете на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 

годов» в части предоставления бюджетных кредитов из 

областного бюджета бюджетам муниципальных районов 

(городских округов) в истекшем периоде текущего финан-

сового года;

 Об исполнении Закона Свердловской области «О госу-

дарственной поддержке субъектов инвестиционной де-

ятельности в Свердловской области» в части реализации 

 приоритетных инвестиционных проектов Свердловской 

области; 

 О постановлении Законодательного Собрания Свердлов-

ской области от 25.10.2022 № 801-ПЗС «Об исполнении 

Областного закона «Об отходах производства и потребле-

ния» в части осуществления органами государственной 

власти Свердловской области государственной поддержки 

в сфере обращения с отходами производства и потребле-

ния на территории Свердловской области и ведения Сверд-

ловского областного кадастра отходов производства и по-

требления»; 

 О постановлении Законодательного Собрания Свердлов-

ской области от 18.04.2023 № 1133-ПЗС «Об информации 

Правительства Свердловской области об организации дет-

ской оздоровительной кампании на территории Свердлов-

ской области в 2023 году»; 

 О предложении администрации городского округа 

Верхняя Пышма о присвоении наименования «Мостов-

ка» сельскому населенному пункту – деревне, входящей 

в состав административно-территориальной единицы 

Свердловской области «город Верхняя Пышма»; 

 О внесении изменений в Положение о конкурсе пред-

ставительных органов муниципальных образований, 

расположенных на территории Свердловской области, 

посвященном Дню местного самоуправления, и в со-

став организационного комитета по проведению кон-

курса, утвержденные постановлением Законодатель-

ного Собрания Свердловской области от 03.12.2013 

№ 1317-ПЗС; 

 О плане законопроектной работы Законодательного Со-

брания Свердловской области на 2024 год; 

 О плане проведения Законодательным Собранием Сверд-

ловской области контрольных мероприятий на первое 

 полугодие 2024 года; 

 О награждении Почетной грамотой Законодательного Со-

брания Свердловской области; 

 Разное. 

Информация об участии публичного акционерного об-

щества «Уральский банк реконструкции и развития» в реа-

лизации проекта Свердловской области «Единая социальная 

карта». 

ИЗВЕЩЕНИЕ

ИНФОРМАЦИЯИНФОРМАЦИЯ

19 декабря 2023 года созывается 
Законодательное Собрание Свердловской 
области для проведения двадцать 
восьмого заседания. 
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тематические полосы

V

Владимир ПУТИН,
Президент России

Благотворительность, меценатство 
имеют в России глубокие корни, а чувство 
гражданского долга, патриотизм, доброта, 
милосердие всегда являлись нашими 
базовыми ценностями. Эти традиции нам 
нужно укреплять. Вижу в этом 
мощнейший ресурс развития России.

на форуме «Государство 
и гражданское общество»

Евгений КУЙВАШЕВ,
губернатор Свердловской области

Традиции меценатства в Свердловской 
области с каждым годом становятся 
все крепче, а благотворителей 
становится все больше. Это показатель 
духовной зрелости общества, активной 
гражданской позиции жителей Среднего 
Урала.

на Екатерининской 
ассамблее

Благотворительность – продолжение традиций
В Свердловской области отметили лучших меценатов настоящего и прошлого

Максим НАЧИНОВ 

В Екатеринбурге 
открылась выставка 
«Наследие выдающихся 
предпринимателей Урала 
и России». Экспозиция 
в фойе административного 
здания на улице 
Малышева, 101 
рассказывает о жителях 
региона, которые 
активно занимались 
благотворительностью 
в дореволюционный 
период.

Экспозицию подготовил Му-
зей предпринимателей, мецена-
тов и благотворителей совмест-
но со Свердловским областным 
отделением «ОПОРЫ РОССИИ» 
в рамках федерального проек-
та «Наследие выдающихся пред-
принимателей России» при под-
держке правительства Сверд-
ловской области и администра-
ции Екатеринбурга.

Выставка наглядно показы-
вает, что предприниматели до-
революционной эпохи смогли 
не только достичь успеха в своем 
деле, но и вести широкую благо-

творительную и общественную 
деятельность: помогать бед-
ным и больным, строить школы 
и храмы.

Вклад современных пред-
принимателей в благотвори-
тельные проекты тоже не оста-
ется незамеченным. Губерна-
тор Свердловской области Евге-
ний Куйвашев на главном бла-
готворительном событии года – 
Екатерининской ассамблее – 
поблагодарил представителей 
бизнеса за продолжение и укре-
пление традиций меценатства 
на Урале.

Награждение лучших бла-
готворителей региона прой-
дет в  рамках традиционных 
Дней милосердия в конце дека-
бря. Они проводятся с 1996 го-
да в соответствии с указом гу-
бернатора Свердловской обла-
сти. Главная цель Дней милосер-
дия – привлечь внимание обще-
ства к  вопросам реализации со-
циальных проектов, поддерж-
ке категорий граждан, которые 
нуждаются в помощи.

– Отрадно видеть, что с каж-
дым годом благотворительная 
деятельность находит все боль-

ший отклик у предпринима-
тельского сообщества и других 
граждан. Когда мы говорим о тех 
благих делах, которые реализу-
ются в нашем регионе предпри-
нимательским сообществом, мы 
можем сделать вывод, что Сверд-
ловская область – это террито-
рия добра и милосердия. И я уве-
рен, что и в дальнейшем количе-
ство этих добрых дел будет толь-
ко приумножаться, – подчер-
кнул министр социальной по-
литики Свердловской области 
Андрей Злоказов.

Корпоративная благотворительность. Социальная ответственность. Стабильное развитие

СЛОВО И ДЕЛО

Благотворительность, меценатство 
имеют в России глубокие корни, а чувство 
гражданского долга, патриотизм, доброта, 
милосердие всегда являлись нашими 
базовыми ценностями. Эти традиции нам 
нужно укреплять. Вижу в этом 
мощнейший ресурс развития России.
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Синергия социальной 
ответственности 
Представители крупных промышленных предприятий рассказали, как участвуют в развитии муниципалитетов

Максим НАЧИНОВ 

«Областная газета» 
провела на площадке 
Свердловского областного 
союза промышленников 
и предпринимателей 
(СОСПП) круглый стол 
с представителями крупных 
предприятий, осуществляющих 
свою деятельность 
на территории Свердловской 
области. Участники обсудили 
вопросы социальной 
ответственности бизнеса, 
поделились опытом работы 
в области развития территорий 
своего присутствия. Подробнее – 
в материале «Областной 
газеты».

Как отметил вице-президент 
Свердловского областного сою-
за промышленников и предпри-
нимателей Александр Породнов, 
сегодня социальная политика – 
важный компонент деятельно-
сти любого предприятия.

– Вклад компаний в обще-
ственную жизнь работает в дол-
госрочной перспективе. Пре-
ображаются города, молодежь 
остается здесь, на Урале, и про-
должает дальше развивать тра-
диции ответственного подхо-
да, благотворительности и ме-
ценатства. Поэтому я считаю, 
что социальная ответственность 
должна быть неотъемлемой ча-
стью стратегии любой компа-
нии, которая хочет достичь успе-
ха на рынке и при этом оказы-
вать положительное влияние 
на общество, – подчеркнул Алек-
сандр Породнов.

Проблема нехватки ка-
дров остается центральной для 
свердловской  экономики. Это 
касается и такой перспектив-
ной сферы, как  IT. Представи-
тели промышленных предпри-
ятий сходятся во мнении: чтобы 
талантливая молодежь не уез-
жала в  Москву и Санкт-Петер-
бург, нужно создавать для них 
необходимые условия в Сверд-
ловской области. Это касается и 
интеллектуальной среды, и ка-
чества жизни, но в первую оче-
редь – образования.

Старейшая IT-компания 
Урала СКБ Контур реализует 
в регионе сразу несколько об-
разовательных проектов. Со-
вместно с Уральским федераль-
ным университетом она гото-
вит студентов по трем програм-
мам бакалавриата: «Фундамен-
тальная информатика и ин-
формационные технологии», 
«Бизнес-информатика», «Циф-
ровые технологии в бизнесе». 
Кроме того, СКБ Контур высту-
пает партнером программы ма-
гистратуры «Цифровая гума-
нитаристика».

– С 2019 года число бюджет-
ных мест в вузах по ИТ-направ-
лениям увеличилось кратно. 
Важно, чтобы туда приходили 
подготовленные абитуриенты, 
еще за школьной партой позна-
комившиеся с современными 
информационными техноло-
гиями. Поэтому последние два 
года через Благотворительный 

фонд СКБ Контур мы системно 
развиваем поддержку школь-
ного IT-образования, – рассказа-
ла директор Благотворительно-
го фонда СКБ Контур Светлана 
Скользкова.

За последние два учебных 
года при поддержке компании 
в   Свердловской области было 
открыто 12 профильных клас-
сов информатики. Сегодня в 
них обучаются более 300 детей. 
В следующем учебном году СКБ 
Контур намерен открыть еще 
несколько профильных классов 
в партнерских школах.

– Мы понимаем, что поддер-
живать нужно не только талант-
ливых школьников, но и педаго-
гов, и даже в первую очередь пе-
дагогов. Чем больше учителей с 
продвинутыми IT-компетенци-
ями, тем большему количеству 
ребят они смогут их передать, – 
считает Светлана Скользкова.

Совместно с министерством 
образования и молодежной по-
литики Свердловской области и 
УрФУ СКБ Контур проводит Кон-
гресс учителей и курсы повыше-
ния квалификации по языкам 
программирования. С 2022 года 

компания также проводит гран-
товый конкурс. За два года в нем 
приняли участие почти 200 че-
ловек, 70 из них получили гран-
ты в размере до 220 тысяч ру-
блей.

Чтобы снизить отрицатель-
ную экономику образования – 
когда ребята заканчивают вуз 
и не идут работать по профес-
сии  – компания разработала 
сервис для профориентации 
«Гид по IT». Он призван помочь 
школьнику найти свое призва-
ние в сфере информационных 
технологий.

Образование как вклад в будущее

За последние два учебных года при поддержке СКБ Контур в Свердловской области  
было открыто 12 профильных классов информатики
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Одно из самых быстрорасту-
щих направлений в сфере ту-
ризма – промышленный туризм. 
Средний Урал с его богатым про-
мышленным наследием имеет 
огромный потенциал в этой об-
ласти, что подтверждает на своем 
примере Северский трубный за-
вод в Полевском (входит в группу 
компаний «Трубная металлурги-
ческая компания»).

В этом городе компания раз-
вивает собственный уникальный 
музейный комплекс «Северская 
домна», который расположен в за-
водских строениях XIX века. Глав-
ные экспонаты – металлургиче-
ские станки и оборудование, а ос-
нову музея составляет домна – ше-
девр уральской промышленной 
архитектуры середины XIX века.

В июле 2022 года комплекс от-
крылся после масштабной рекон-
струкции, в результате которой в 
исторических помещениях были 
созданы многофункцио нальные 
пространства, в том числе зал для 
размещения временных экспози-
ций и конференц-зал.

С 2016 года музей участвует 
во Всероссийской акции «Ночь 
музеев». Мероприятие ежегодно 
посещает до трех тысяч человек. 
Недавно специалисты комплек-

са подготовили маршрут «Ме-
таллургия сквозь века: от крич-
ного молота до цифрового за-
вода». У  жителей и гостей горо-
да появится возможность уви-
деть аутентичное производство 
позапрошлого века и современ-
ное технологичное производ-
ство труб. Маршрут уже рабо-

тает в рамках делового туризма 
и проф ориентации, впереди – за-
пуск для более широкой аудито-
рии.

Основные векторы этого на-
правления работы компании 
определит политика промыш-
ленного туризма, которую вско-
ре утвердит ТМК. В ней будут за-

креплены основные цели про-
мышленного туризма: демон-
страция инвестиционной при-
влекательности, содействие 
социально- экономическому раз-
витию Свердловской области, 
формирование кадрового резер-
ва в рамках ранней профориен-
тации.

Одна из целей уральских 
предприятий – создание в горо-
дах присутствия местного сооб-
щества, которое будет предлагать 
идеи по улучшению территории. 
Затем на реализацию этих идей 
могут быть привлечены средства 
компании и муниципалитета.

Яркий пример такого взаимо-
действия бизнеса и городского со-
общества – проект «Радиус дове-
рия», который с 2022 года реали-
зует Топливная компания ТВЭЛ 

(входит в госкорпорацию Рос-
атом) в Новоуральске. В этом го-
ду в рамках этой программы бы-
ли поддержаны 2 общегородских 
и 22 локальных проекта. На  их 
реализацию было направлено 
47,7  миллиона рублей. 70% из 
них  – средства ТВЭЛ, остальные 
30% – средства городского бюдже-
та и инициаторов проектов.

Один из общегородских про-
ектов – «Старый новый парк». Бла-
годаря неравнодушным горожа-

нам в Новоуральске преображает-
ся заброшенная территория быв-
шего парка: ее расчистили от ста-
рых поваленных деревьев и мусо-
ра. Благодаря «Радиусу доверия» 
были выделены средства на эскиз-
ный проект по благоустройству 
парка. Второй проект – вторая оче-
редь благоустройства Аллеи мо-
лодежи. В числе локальных проек-
тов: территория для велосипедно-
го спорта, Тропа здоровья, созда-
ние креативного кластера.

Реализация проекта «Ради-
ус доверия» продолжится и в 
2024 году. ТВЭЛ и городские вла-
сти поддержат 30 локальных и 
2 общегородских проекта («Ста-
рый новый парк» и «Новые точ-
ки притяжения»). На реализа-
цию общегородских проектов 
ТВЭЛ направит 45 миллионов 
рублей, на локальные  – 35  мил-
лионов рублей. Сами иници-
аторы планируют привлечь 
23 миллиона рублей.

Промышленный туризм как вектор развития территорий

Поддержка общественных инициатив

Сотрудничество с муниципалитетами 

В Краснотурьинске завершена многоэтапная реконструкция набережной реки Турьи

Главные экспонаты музейного комплекса – металлургические станки и оборудование

Ключевым компонентом 
для успешной социальной рабо-
ты предприятий становится гра-
мотное взаимодействие с город-
скими администрациями. В этом 
году металлургическая компа-
ния РУСАЛ подписала соглаше-
ние с администрацией Каменска- 
Уральского, по которому ежегод-
но будет выделять 200 миллио-
нов рублей на социально-эконо-
мическое развитие города.

Проект масштабной рекон-
струкции набережной «Камен-
ский Арбат» начался именно с 
того, что РУСАЛ отреставриро-
вал здания и входную группу 
лыжно-лодочной базы «Метал-
лист» и создал возле нее спор-
тивный комплекс. Сегодня про-
тяженность благоустроенной зо-
ны составляет 1,2 километра. Ча-
стично работы финансировал 
РУСАЛ, остальные средства вы-
делил муниципалитет за счет 
участия в федеральном проекте 
«Жилье и городская среда».

Аналогичный пример синер-
гии бизнеса и власти можно уви-
деть в Краснотурьинске: с благо-
устройства парка рядом с набе-
режной реки Турья, который жи-
тели назвали Парком влюблен-

ных, начался масштабный про-
ект благоустройства всей аквато-
рии реки. В этом году благодаря 
финансированию от компании 
РУСАЛ и участию города в фе-
деральном проекте «Жилье и го-
родская среда» завершился чет-
вертый этап благоустройства. 

 Вся акватория Турьи в центре го-
рода превратилась в прогулоч-
ную зону с детскими площадка-
ми, спортивными объектами и 
скульптурами.

– В каждом муниципалите-
те мы финансируем проекты в 
тех сферах, изменения в кото-

рых приоритетны для жителей 
и в том числе наших работников. 
Где-то это здравоохранение, где-
то спортивные объекты, где-то 
благоустройство общественных 
территорий и дворов, – поделил-
ся директор РУСАЛ Урал Данила 
Трубинов.
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Программу  

социальных инвестиций 

ЕВРАЗа отметили  

на всероссийском 

конкурсе

По итогам XVI ежегодного 
всероссийского конкурса 
для социально ответственного 
бизнеса «Лидеры корпоративной 
благотворительности» 
программа социальных 
инвестиций ЕВРАЗа заняла второе 
место в номинации «Лучшая 
корпоративная программа 
социальных инвестиций 
в территориях в контексте 
устойчивого развития и стратегии 
бизнеса». Конкурс проводит 
ассоциация грантодающих 
организаций «Форум Доноров» 
вместе с партнерами, среди 
которых – Российский 
союз промышленников 
и предпринимателей (РСПП).

При оценке заявок эксперты 
конкурса и представители РСПП 
уделяли особое внимание таким 
аспектам, как связь социальных 
проектов с общей бизнес-
стратегией компании, вклад 
в устойчивое развитие бизнеса 
и территорий присутствия, 
обеспечение долгосрочных 
позитивных эффектов. 
Учитывались качество 
организации работы и управления 
деятельностью, вклад в достижение 
Целей Устойчивого Развития 
(ЦУР) ООН, отвечающих задачам 
нацпроектов России.

Программа социальных 
инвестиций ЕВРАЗа «Для лучшего 
будущего» реализуется с 2007 года 
во всех регионах присутствия 
компании, в том числе  
в Свердловской области, 
обеспечивая долгосрочный вклад 
в развитие социальной сферы и 
повышение качества жизни людей.

Направления программы 
охватывают ключевые сферы 
общественной жизни и позволяют 
решать значимые социальные 
проблемы. В рамках направления 
«ЕВРАЗ – городу» осуществляется 
благоустройство общественных 
пространств, модернизация 
социальной инфраструктуры, 
проводятся масштабные 
мероприятия. Направление 
«ЕВРАЗ – детям» объединяет 
проекты в сфере образования, 
профориентации, поддержку 
юных талантов. Цели направления 
«ЕВРАЗ – спорту» – развитие 
массового спорта и поддержка 
профессиональных команд, 
повышение доступности и качества 
спортивных объектов.

– Цель программы социальных 
инвестиций ЕВРАЗа, чтобы в каждом 
городе и населенном пункте, где 
работают наши предприятия 
и живут наши сотрудники, 
людям разных возрастов были 
доступны возможности для 
обучения, профессионального 
развития, личного роста 
и творческой самореализации. 
Успешное достижение этой цели 
возможно только в постоянном 
взаимодействии с широким 
кругом заинтересованных сторон. 
Мы искренне благодарны всем 
нашим партнерам за их вклад, 
а экспертам конкурса – за высокую 
оценку достигнутых результатов, – 
отметила директор ЕВРАЗа по связям 
с органами государственной власти 
и благотворительности Мария 
Дронова.

Максим НАЧИНОВ
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Новые измерения 
образования
В управлении образования Верхней Пышмы 
рассказали, как превратить школьный урок 
в путешествие

Более ста человек из системы образования и культуры 
шестидесяти муниципалитетов Свердловской области посетили 
Верхнюю Пышму по приглашению городской администрации. 
Сотрудники управления образования Верхней Пышмы 
и преподаватели поделились с ними опытом проведения 
выездных уроков и тематических экскурсий для школьников.

Делегацию возглавили первый заместитель министра 
образования и молодежной политики Свердловской области Нина 
Журавлёва и первый заместитель министра культуры региона 
Юлия Прыткова. Гости познакомились с работой трех учреждений 
культуры: музейного комплекса УГМК, частного универсального 
театра «Театрум» и лектория «Другие измерения».

Кураторы книжно-культурного центра «Книги, кофе и другие 
измерения» рассказали о технических возможностях лектория 
и самых ярких мероприятиях, организованных за три года работы. 
Лекторий «Другие измерения» проводит несколько десятков 
событий разного формата в месяц. К примеру, в прошлые выходные 
на площадке состоялась встреча с писателем Алексеем Сальниковым. 
В центре регулярно проходят встречи клубов по интересам, научно-
популярные лекции и творческие мастер-классы. Кураторы центра 
рассказали, как разговаривать с молодежью и приглашать их 
на лекции. Руководители школ узнали о вместимости лектория, 
о возможности проведения занятий для ребят с профильным 
образованием. Некоторые гости уже наметили план взаимодействия 
с книжно-культурным центром.

Те, кто заинтересован в работе с театральным сообществом, 
отправились в частный универсальный театр «Театрум», 
созданный в Верхней Пышме год назад. Это современная 
площадка на 162 посадочных места с залом-трансформером, 
новейшим оборудованием, баром и просторной зоной для отдыха. 
Гостям представили все возможности театра: показ спектаклей 
из собственного репертуара, организацию гастрольных спектаклей, 
тематические лекции, гастроли театра по городам Свердловской 
области, создание целевых спектаклей, общеобразовательные 
и патриотические лекции. В планах на 2024 год – создать пять новых 
спектаклей для детей и подростков. Больше года назад для всех 
свердловских школ установили новое требование: теперь в каждой 
из них должен быть свой театральный кружок. Поэтому гости узнали 
у руководства театра, как обучать детей театральному мастерству 
и знакомить их с различными театральными специальностями. Театр 
тоже может стать популярным направлением для тематических 
экскурсий и выездных уроков.

Третьей группе участников семинара удалось увидеть коллекцию 
уникального музейного комплекса гражданской и военной техники, 
единственного в России, имеющего четыре выставочных центра. Гости 
увидели собрание раритетных автомобилей и мотоциклов, более 
50 экспонатов военной техники времен Великой Отечественной 
войны, коллекцию отечественных и зарубежных самолетов и многое 
другое. Музейный комплекс дает уникальную возможность проводить 
целевые экскурсии по предметам образовательных программ: 
«История России», «Разговоры о важном», «Астрономия» (в музейном 
комплексе есть свой планетарий).

Маским НАЧИНОВ 

Среди экспонатов музейного комплекса УГМК – собрание раритетных 
автомобилей и военная техника времен Великой Отечественной войны
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Во главе культурной 
и общественной жизни 
Как Международный центр искусств «Главный проспект» 

стал одной из значимых площадок Екатеринбурга 

В рамках празднования юбилея столицы Урала в «Главном проспекте» 
в том числе состоялась церемония подписания соглашения об установлении 
дружественных отношений между Екатеринбургом и городом Сиань 
(Китай). Соглашение подписали глава города Алексей Орлов и заместитель 
заведующего канцелярией по иностранным делам города Сиань Ли Сяоянь 

Наталья ШАДРИНА

Пожалуй, наиболее ярким 
примером меценатства 
в культурной и общественной 
жизни столицы Урала 
на данный момент является 
Международный центр 
искусств «Главный проспект». 
Это еще и успешный случай 
ревитализации значимого 
объекта города, ведь «Главный 
проспект» располагается 
в отреставрированном здании 
аффинажного завода – 
памятника архитектуры, 
возведенного в 1916 году. 
Сегодня «Главный проспект» – 
это современное арт-
пространство, которое стало 
популярной площадкой 
для проведения не только 
культурных, но и других 
социально значимых городских 
и областных событий.

К слову об истории здания, 
в  рамках празднования 300-ле-
тия Екатеринбурга в «Главном 
проспекте» была открыта па-
мятная доска первому директору 
Екатеринбургского аффинажно-
го завода, одному из основателей 
школы цветной металлургии, 
профессору Уральского горного 
института Николаю Барабошки-
ну. С инициативой открыть до-
ску к учредителю международ-
ного центра искусств Олегу Гусе-
ву обратились ветераны завода.  

Также к большому юбилею 
города учреждение представило 
проект «За стеклом». Художни-
ки Алексей Ефремов и Александр 
 Ремезов в течение нескольких 
дней писали огромную работу, 
размером два на пять метров, за 
панорамным стеклом центра ис-
кусств. Сквозь панорамные окна, 
а также через онлайн-трансля-
цию, жители и гости города мог-
ли наблюдать процесс рождения 
картины – от эскиза до финаль-
ного мазка. Произведение, есте-
ственно, посвящено городу и на-
зывается – «Главный проспект».

Кроме того,  к 300-летию Екате-
ринбурга в Международном цен-
тре искусств «Главный проспект» 
состоялось открытие музея-
мастерской скульптора Андрея 
Антонова, автора почти 500 стан-
ковых и монументальных работ 
в России и за рубежом. Среди его 
произведений – рельефы Екате-
ринбургского цирка, компози-
ция «Муза» на здании Дома ки-
но, памятник Мамину-Сибиряку, 
бюсты Татищева и де Геннина, 
скульптура «Горожане. Разговор». 

– Мы очень благодарны «Глав-
ному проспекту» за предложение 
создать в этих стенах музей. Бук-
вально за один только март здесь 
было переделано пространство 
по нашему плану, а уже 2 апре-
ля мы принесли сюда первые 
предметы, – отмечала вдова Ан-
дрея Антонова Татьяна Колпа-
кова, она же куратор этого про-
странства. – Я вообще считаю, что 

биография человека – это исто-
рия и города, и страны. И для нас 
особенно важно, что мастерская 
открылась именно к 300-летию 
Екатеринбурга.

Также в 2023 году на площад-
ке Международного центра ис-
кусств «Главный проспект» про-
шла благотворительная выстав-
ка картин «Цветы как символ до-
бра и милосердия», организован-
ная совместно с региональным 
отделением Российского Крас-
ного Креста. Экспозицию мож-
но было увидеть  с 26 сентября по 
2 октября, участие в ней приняли 
более 20 уральских художников, 

они бесплатно предоставили 
свои произведения для выставки. 
Собранные средства пошли на 
оказание помощи малоимущим 
семьям, детям с ограниченными 
возможностями здоровья и по-
жилым одиноким людям.

В октябре «Главный про-
спект» предоставил свои залы 
для проведения масштабной экс-
позиции Союза художников Рос-
сии – «Большой Урал». Участие 
в  проекте приняли 340 авторов 
из десяти городов Уральского фе-
дерального округа. 

Екатерина СИБИРЦЕВА,
заместитель главы Екатеринбурга 
по социальной политике 

– «Главный проспект» сегодня занимает достойное, значимое место на 
культурной карте Екатеринбурга. Это очень важная, хотя и негосударственная, 
культурная институция. И это, наверное, его преимущество, потому что центр 
искусств – довольно мобильная площадка, которая может не только располагать 
своими замечательными фондами, но и принимать гостей. И конечно, в год 
300-летия Екатеринбурга здесь было проведено много любопытных проектов, 
выставок. Думаю, все горожане получили удовольствие от знакомства с видами 
города, его историей. Администрации Екатеринбурга была подарена чудесная 
картина Александра Ремезова, посвященная городу, сейчас она украшает входную 
группу нашего исторического здания. 

На этой площадке было проведено немало мероприятий, напрямую 
с культурой не связанных. Например, прием руководителей образовательных 
организаций, посвященный Дню учителя, и так далее. Олег Андреевич Гусев 
всегда гостеприимно открывает двери для любых инициатив, связанных 
с городской повесткой. Мы очень рады сотрудничеству и надеемся, что оно 
продолжится. 

Отдельно хочу сказать об открытии в Екатеринбурге филиала аукционного 
дома «Литфонд», который впервые провел серьезный аукцион на Урале именно 
на площадке «Главный проспект». Это знаковый для нас проект, потому что 
это, помимо прочего, большая визионерская культурная политика, связанная 
с воспитанием будущего не просто качественного потребителя культуры 
и искусства, а еще и коллекционера. Важно отметить, что часть средств 
от аукциона будет направлена в поддержку Детской художественной школы 
№ 1 имени П.П. Чистякова, их социальных проектов. Об этом мы потом тоже 
поподробнее расскажем. 
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По-настоящему 
золотая молодежь 
Губернаторские стипендии вручены лучшим свердловским студентам 

Дарья ЧЕРТКОВА 

Более 50 студентов уральских 
колледжей и техникумов 
получили стипендии 
губернатора Свердловской 
области за успехи в освоении 
рабочей профессии в этом 
году. Награды стипендиатам 
по поручению главы региона 
Евгения КУЙВАШЕВА вручил 
заместитель губернатора 
Павел КРЕКОВ. 

– Свердловская область – осо-
бый регион, для которого рабо-
чие профессии являются жиз-
ненно важным вопросом, обе-
спечивающим стабильность 
промышленного комплекса. Те 
специалисты, которые сегодня 
готовятся, а завтра придут на ра-
бочие места, имеют большую 
ценность для нашей экономики. 
Губернаторские стипендии на-
правлены на поддержку талант-
ливой молодежи, на формиро-
вание стимула для творческого 
развития у студентов и привле-
кательности рабочей профессии 
у выпускников школ, – сказал за-
меститель губернатора Сверд-
ловской области Павел Креков.

В 2023 году стипендии гу-
бернатора Свердловской обла-
сти присуждены будущим ку-
линарам, машинистам, тракто-
ристам, электромонтерам, сле-
сарям и представителям других 
рабочих профессий. Все ребя-
та получат выплаты в размере 
18 тысяч рублей.

Одна из стипендиатов – Рус-
лана Давыдова. Она учится на 
повара-кондитера в техникуме 

«Кулинар», планирует стать ше-
фом одного из ресторанов. 

– Моя мама повар, и я пошла 
по ее стопам. Сколько себя пом-
ню, мне всегда нравилось всё, что 
связано с кухней: сервировать 
блюда, экспериментировать с 
рецептами, изучать кулинарные 
книги и блоги. Для меня это хоб-
би и почва для вдохновения, – 
рассказала Руслана Давыдова.

Студентка Талицкого лесо-
технического колледжа имени 
Н.И. Кузнецова Алёна Квашнина 
также учится на повара. Девуш-
ка сейчас на третьем курсе, но 
уже побывала на практике в од-
ном из отелей премиум-класса 
мировой гостиничной сети.

Будущий машинист локо-
мотива – студент Уральского 
железнодорожного техникума 

Тимофей Адиулин рассказал, 
что для получения губернатор-
ской стипендии главное – хоро-
шо учиться, не бояться прояв-
лять инициативу, участвовать 
в конкурсах и конференциях, а 
также выполнять роль настав-
ника для первокурсников. Мо-
лодой человек оканчивает чет-
вертый курс и готовится к пер-
вой большой производствен-
ной практике на РЖД.

Среди стипендиатов этого го-
да девять студентов обучаются 
по программе «Профессионали-
тет». Всего в регионе по ней учат-
ся уже более семи тысяч человек. 
Первые 100 машиностроителей 
выпустятся уже в этом учебном 
году в Нижнем Тагиле. Это свар-
щики, слесари, станочники. Все 
они будут работать на Уралва-
гонзаводе. Следом за ними в 2025 
году дипломы получат поряд-
ка полутора тысяч металлургов. 
Эти ребята будут трудоустрое-
ны на таких предприятиях как 
РУСАЛ, ТМК, Киберсталь, Ураль-
ская фольга,  ВСМПО-АВИСМА, 
Уралгидромаш.

Готовится к запуску иници-
ированная губернатором Евге-
нием Куйвашевым программа 
«Кампус», которая создаст луч-
шие в стране условия для сту-
дентов, в том числе средних 
профессиональных образова-
тельных учреждений. В ее рам-
ках также предусмотрено уве-
личение стипендий, система 
лояльности при оплате товаров 
и услуг, образовательные кре-
диты и многое другое.

Студентка техникума «Кулинар» Руслана Давыдова пошла по стопам мамы
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В Свердловской 
области по программе 
догазификации 
газопроводы проведены 
к границам домов более 
100 тысяч человек 

Всего за время реализации 
программы социальной 
газификации, инициированной 
Президентом России 
Владимиром ПУТИНЫМ, 
в регионе построено более 
1,4 тысячи километров газовых 
сетей. 

На середину декабря 
поданы более 82,8 тысячи 
заявок, по которым заключены 
почти 58 тысяч договоров. 
Голубое топливо по программе 
догазификации сегодня получают 
жильцы более 16 тысяч домов.

Президентская программа 
социальной газификации 
предусматривает бесплатное 
подведение газопровода до границ 
земельного участка жителей в уже 
газифицированных населенных 
пунктах. Для удобства в реализации 
программы по поручению 
Евгения Куйвашева создана 
интерактивная карта, которая 
размещена на региональном 
портале по технологическому 
присоединению к сетям области. 
Ресурс позволяет любому жителю 
региона проверить, когда его 
дом планируется подключить к 
газу, и подать заявку. На портале 
также зарегистрированы 
все администрации 
муниципалитетов, которые 
оперативно, в десятидневный 
срок, рассматривают заявки на 
газификацию.

Подать заявки на участие 
в программе социальной 
газификации можно через 
федеральный портал единого 
оператора газификации РФ, 
единый портал «Госуслуги», а 
также на сайтах или в офисах 
газораспределительных 
организаций.

Дарья ЧЕРТКОВА 

Подсластитель для бизнеса 
Свердловский производитель благодаря господдержке увеличил выпуск конфет и расширил географию поставок

Дарья ЧЕРТКОВА 

С помощью мер 
господдержки производитель 
из Берёзовского увеличил 
выпуск сахарозаменителей 
и конфет и расширил 
географию поставок. В декабре 
2023 года компания выпустит 
более 12 тонн продукции – 
на 2-4 тонны больше, чем 
в среднем по году. Об этом 
сообщает пресс-служба 
министерства инвестиций 
и развития Свердловской 
области.

Спрос на продукцию компа-
нии «Фабрика вкуса» растет как 
на российском рынке, так и со 
стороны иностранных потреби-
телей. В планах на 2024 год ввод 
в строй нового оборудования, 
купленного с помощью мер гос-

поддержки, а также расшире-
ние географии сбыта.

Рост спроса на продукцию 
представитель компании связы-
вает с увеличением цен на сахар, 
а  также с повышенным интере-
сом к здоровому образу жизни. По 
словам заместителя генерального 
директора по качеству и стандар-
тизации Анны Семухиной, баноч-
ка на 1 200 таблеток-подсластите-
лей заменяет шесть килограммов 
сахара и стоит дешевле. Сахаро-
заменители поставляются в роз-
ничные магазины и аптеки Рос-
сии, Азербайджана, Белоруссии, 
Казахстана и Киргизии.

– Конфеты любят почти все 
еще с детства. А если эти конфе-
ты производятся в родной Сверд-
ловской области, то, согласитесь, 
они как-то даже слаще ощуща-
ются. По поручению губернатора 
Евгения Куйвашева мы уделяем 

большое внимание поддержке 
малых и средних предприятий, 
наших местных производителей 
пищевой продукции. Им оказы-
ваются различные меры содей-
ствия, а на выходе получаются та-
кие замечательные продукты на 
полках магазинов, – сказал заме-
ститель губернатора Свердлов-
ской области Дмитрий Ионин.

По словам министра инве-
стиций и развития Свердловской 
области Вадима Третьякова, в 
2023 году малый и средний биз-
нес Среднего Урала получил фи-
нансовую поддержку на сумму 
свыше 16,7 млрд рублей в виде 
займов и поручительств Сверд-
ловского областного фонда под-
держки предпринимательства 
(СОФПП, на базе которого создан 
Центр «Мой бизнес»).

– Поручительства Фонда на 
общую сумму 15,4 млрд рублей 

позволили предпринимателям 
привлечь в банках более 34 млрд 
рублей. Это беспрецедентный 
объем гарантийной поддержки. 
Большим спросом пользуются и 
нефинансовые меры содействия: 
консультации, имущественная 
поддержка, обучение по различ-
ным направлениям, – отметил 
Вадим Третьяков.

Директор Свердловско-
го областного фонда поддерж-
ки предпринимательства Вале-
рий Пиличев рассказал, что Фонд 
помог компании привлечь два 
миллиона рублей в банке на по-
купку оборудования, софинан-
сировал предприятию транс-
портировку продукции в Азер-
байджан, а также регулярно кон-
сультирует и помогает искать 
иностранных покупателей, со-
провождает все этапы перего-
ворных процессов.

В будущем году «Фабрика вку-
са» продолжит расширять гео-
графию: в планах – выход на 
рынки Африки и стран Ближне-
го Востока, а также дальнейшее 
взаимодействие с инфраструкту-
рой поддержки бизнеса.

Продукция компании «Фа-
брика вкуса» – таблетирован-
ные подсластители, леденцовая 
карамель, освежающие конфе-
ты и соевые напитки. В 2023 го-
ду при помощи мер содействия 
Свердловского областного фон-
да поддержки предприниматель-
ства компания приобрела в Ки-
тае новое оборудование. Оно по-
зволит увеличить производи-
тельность труда. Компания ре-
гулярно пользуется господдерж-
кой, реализуемой в рамках нац-
проекта «Малое и среднее пред-
принимательство».
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Прочтем и… иероглифы
В Библиотечном центре «Екатеринбург» открыт читальный зал китайской литературы

Ирина КЛЕПИКОВА

В преддверии Нового 
года можно считать это 
великолепным новогодним 
подарком екатеринбуржцам. 
Однако у события более 
глубокий и символический 
смысл: в год 300-летия 
уральской столицы это дар 
городу-юбиляру, который 
состоялся благодаря 
поддержке Генерального 
консульства КНР 
в Екатеринбурге.

– Председатель Китая Си 
Цзиньпин и Президент Рос
сии Владимир Путин прида
ют большое значение разви
тию взаимных гуманитар
ных устремлений, – сказал на 
открытии генеральный кон
сул Китайской Народной Рес
публики в Екатеринбурге Цуй 
Шаочунь. – Достигнуто боль
шое количество договоренно
стей по расширению форматов 
гуманитарного обмена между 
нашими странами.  

Дружба между 

странами – 

это близость народов. 

Радостно видеть, 

что в последние годы 

усиливается желание 

узнать друг друга. 

Активность в изучении 

языков друг друга 

растет. 

Знаю, что все известные про
изведения советской и русской 
литературы переведены на ки

тайский язык. В наших город
ских библиотеках и библиоте
ках вузов они есть – от Пушки-
на и Чехова до произведений 
современников. А здесь, в Ека
теринбурге, Генконсульство 
Китая предоставило только в 
этом году Библиотечному цен
тру почти 800 китайских книг 
и альбомов. Это книги, которые 
вызвали горячий отклик у ки
тайских читателей. И вот – от
крытие читального зала: вме
сте с Библиотечным центром 
«Екатеринбург» мы создали 
его, чтобы предоставить ураль
цам больше возможностей уз
навать о Китае. В комфортной 
обстановке.

Упоминание о комфортной 
обстановке – не мелочь. В двух
уровневом зале, что создан в 
желтокрасных тонах (люби
мые цвета Поднебесной), ря
дом с трогательными тради
ционными предметами китай
ского быта хочется поскорее 
сесть и раскрыть книгу. Стол – 
раздвижной (чтобы помести
лись все желающие). Регулиру
ющееся освещение – по твое
му выбору. А книги – на любой  
интерес.

«Мифы и легенды Китая», 
«Этимология китайских иеро
глифов», «История китайской 
цивилизации», «Си Цзиньпин 
и политика реформ и откры
тости», «Китай – Урал: из про
шлого в будущее», «Тенден
ции новейшей китайской ли
тературы», «История из уст Си 
Цзиньпина», «Словарь норма
тивного написания иерогли
фов», «Китайская грамматика 
в диалогах», «Китай кулинар
ный», «Сто лет истории китай
ской драматургии», «Мастера 
живописи», «Толковый словарь 
китайских идиом», «Рассказы о 
китайской мудрости», «КИТАЙ. 
Энциклопедия», «Канон чая в 
иллюстрациях»… Это то, что на
вскидку попало в поле зрения. 
В читальном зале – целые раз
делы по истории Китая, поли

тике, экономике, философии, 
культуре, спорту.

– Новое пополнение фон
да – почти 400 книг китайских 
авторов на русском языке. Мы 
их давно ждали, – поясняет и. о. 
директора Библиотечного цен
тра «Екатеринбург» Алёна Ву-
гельман. – Связи центра и Ген
консульства Китая давние. Бла
годаря им, а также сотрудниче
ству с библиотекой Гуанчжоу 
мы каждый год получаем кни
ги из Китая. Их уже около пя
ти тысяч. Не было на русском. А 
2023 год стал вообще бумом ин
тереса к китайской литературе. 
Летом, когда в Екатеринбурге 
проходил фестиваль «Красная 
строка», приезжала известный 
переводчик с китайского Али-
на Перлова, которая составила 
топ10 самых востребованных 
в мире китайских книг. Теперь 
благодаря Генеральному кон
сульству все эти книги есть у 
нас. Можно брать, читать…

Можно брать и домой. А 
можно читать и заниматься 
здесь, рядом с большой уютной 
пандой, под красочными веера
ми и китайскими иероглифа
ми, исполненными философ
ского смысла: в БЦ «Екатерин
бург» – два раза в неделю кур
сы китайского языка, востребо
ваны мастерклассы по калли
графии, прошел фотоконкурс 
«Китай в объективе». Недавно 
была Неделя китайской куль
туры, впереди – «Новый год 
покитайски».

– Мне кажется, вы – малень
кий слепок политической кар
ты мира, – сказал на открытии 
представитель МИД России в 
Екатеринбурге Александр Хар-
лов. – В библиотеке можно най
ти литературу на многих язы
ках. И вот еще – китайский чи
тальный зал. Я в сфере между
народной деятельности уже до
статочно давно и припоминаю: 
даже лет 10 назад для нас бы
ло большой проблемой найти 
переводчика китайского язы

ка, чтобы принять участие в пе
реговорах. Сегодня же не про
блема встретить студента, ко
торый, получая высшее обра
зование, владеет китайским в 
той или иной степени. Мы мно
го говорим о росте товарообо
рота между нашими странами, 
об успехах КНР в космосе, эко
номике, спорте. 

Но terra incognita 

остается для нас – 

китайская литература. 

Здесь можно 

будет знакомиться 

с ней. Спасибо 

Генконсульству,  

лично генеральному 

консулу Китая 

в Екатеринбурге. 

Многогранность 

наших контактов 

станет еще богаче…

Уже становится богаче. На 
площадке только что откры
того читального зала генкон
сул Китая в Екатеринбурге Цуй 
Шаочунь и начальник управ
ления культуры администра
ции Екатеринбурга Илья Мар-
ков вели переговоры об уча
стии китайских скульпторов в 
строительстве Ледового город
ка–2024 в уральской столице. А 
представители Екатеринбург
ской академии современного 
искусства – о Летней школе ди
зайнеров с участием коллег из  
Китая.

– В 2024 году исполняет

ся 75 лет со дня установления 
дипломатических отношений 
между Китаем и Россией, – ска
зал генеральный консул КНР в 
Екатеринбурге Цуй Шаочунь. – 
Лидеры наших стран объяви
ли будущие два года годами 
китайскорусской и россий
скокитайской культуры. Верю, 
что это откроет новую страни
цу в нашем взаимодействии. 
Генконсульство продолжит со
трудничать с Библиотечным 
центром, будет совершенство
вать развитие читального зала 
китайской литературы. Наде
емся, что и все уральцы, любя
щие Китай и китайскую куль
туру, станут дружескими по
сланниками в гуманитарном 
обмене между нашими страна
ми…

В России общеизвестно и 
популярно выражение «Кни
га  – лучший подарок». На от
крытии читального зала я 
спросила о китайском анало
ге. Конечно, ответил препода
ватель китайского языка аспи
рант УрФУ Хуан Синьлинь, и в 
Китае это самый желанный по
дарок: книга универсальна, му
дра и может служить несколь
ким поколениям. 

В Поднебесной вооб
ще много мудрых посло
виц о книге и чтении. Напри
мер, «Три дня не прочтешь 
нового – и речь станет скуч
ной», «Впервые прочел хо
рошую книгу – обрел ново
го друга; прочел уже читан
ную книгу – встретился со ста
рым другом». И еще из китай
ской философии: «Если по
ле не вспахано – амбар будет 
пустовать; если книга не про
читана – знаний не приба 
вится».

Будем читать. В том числе 
и… иероглифы. Почему нет?! 
Будем узнавать язык и куль
туру Поднебесной. Читаль
ный зал китайской литерату
ры предоставляет для этого 
огромные возможности.
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Генеральный консул КНР в Екатеринбурге Цуй Шаочунь на открытии Читального зала китайской литературы, который сегодня предоставляет огромные возможности для познания Поднебесной
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НА ЛЫЖНЮ – С «ОГ»!

Уже завтра стартует лыжная гонка 

на призы «Областной газеты»

17 декабря поселке Октябрьском (Камышловский район) состоится 
первый старт традиционной лыжной гонки на призы «Областной 
газеты». Идея гонки принадлежала журналисту «ОГ» Николаю 
КУЛЕШОВУ, впервые соревнования прошли в 1997 году и с тех пор 
стали уже традиционными.

В этом году гонка на призы «Областной газеты» пройдет в четырех 
муниципалитетах: поселке Октябрьском, Новой Ляле, Красноуфимске 
и Североуральске. Первыми на старт выйдут лыжники в Камышловском 
районе: уже завтра состоится первый старт. 

Победители и призеры в своих возрастных категориях получат 
подписку на ежедневную версию «Областной газеты». Кроме того, 
в преддверии 100-летия министерства физической культуры и спорта 
региона и 90-летия Свердловской области наше издание приготовило 
подарки каждому гонщику. Также в каждой территории победители гонки 
будут награждены  сертификатами от наших партнеров – сети спортивных 
магазинов «Манарага», где есть всё для спорта, туризма и активного отдыха!

Старт лыжной гонки на призы «Областной газеты» в Октябрьском 
состоится завтра, 17 декабря, в 11:00. Гонки в Североуральске 
и Красноуфимске пройдут 23 декабря (старт в 12:00), а соревнования 
в Новой Ляле состоятся 24 декабря (старт в 12:00).

У «Уралмаша» замена
«Заводчане» расстались с главным тренером в середине сезона

Данил ПАЛИВОДА

Баскетбольный клуб 
«Уралмаш» первым 
в нынешнем сезоне Единой 
лиги ВТБ отправил главного 
тренера в отставку. Вместо 
Милоша ПАВИЧЕВИЧА, 
который возглавлял команду, 
исполняющим обязанности 
наставника екатеринбургского 
клуба стал его ассистент 
Вадим ФИЛАТОВ.

Эта новость стала доволь-
но неожиданной в мире отече-
ственного баскетбола. «Урал-
маш» проводит свой дебютный 
сезон в Единой лиге ВТБ, и, по-
жалуй, никто не ждет от «завод-
чан» каких-то нереальных успе-
хов в первый же сезон. При этом 
клуб выступает довольно при-
лично для дебютанта: в старто-
вой игре сезона на выезде был 
повержен «Зенит», на домаш-
нем паркете «заводчане» обы-
грали действующего финалиста 
турнира – «Локомотив-Кубань». 
Екатеринбургский коллектив 
после 16 туров занимает седь-
мое место, то есть входит в зону 
плей-офф, имея по восемь по-
бед и поражений. В последнем 
матче, кстати, «заводчане» взя-
ли реванш у саратовского «Авто-
дора», добившись победы на вы-
езде.

Именно поэтому отстав-
ка Милоша Павичевича имен-
но сейчас выглядит довольно 
странной. При этом клуб офи-
циально не объявил об уволь-
нении специалиста, а лишь за-
явил, что готовить «Уралмаш» к 
матчу с «УНИКСом» будет Вадим 
Филатов: он же стал исполняю-
щим обязанности главного тре-
нера. Позже в руководстве екате-
ринбургского клуба все же объ-
яснили перестановку.

– Клуб принял решение на-
значить исполняющим обя-
занности главного тренера Ва-
дима Филатова, – приводит 
слова исполнительного дирек-
тора «Уралмаша» Сергея Дома-
нова «Спорт-Экспресс». – При-
чина: расхождение во взгля-
дах с Милошем Павичевичем 
на развитие клуба. Вадим Ни-
колаевич будет тренировать 
команду до того момента, по-
ка мы не определимся с новым 
тренером.

К слову, подобная отставка в 
середине сезона – уже привыч-
ное дело для «Уралмаша». Кста-
ти, сам Вадим Филатов уже был 
на месте Милоша Павичевича. 
В 2021 году Вадим Филатов был 
главным тренером «Уралмаша», 
и в середине сезона, а именно 
перед самым новым годом, был 
отправлен в отставку. На тот мо-
мент «заводчане» делили второе 
место с «Темпом-СУМЗом» в тур-
нирной таблице Суперлиги.

Если в ситуации с Вадимом 
Филатовым можно было со-
слаться на неудачные результа-
ты, хотя клуб боролся за первое 
место, то в увольнении Михаи-
ла Терехова в марте нынешнего 
года логики было мало. «Урал-
маш» отправил специалиста в 
отставку за один тур до окон-
чания регулярного чемпиона-

та и начала плей-офф, к тому 
моменту «заводчане» выиграли 
24  матча из 26 и делили первое 
место с «Руной». Кстати, именно 
Милош Павичевич, ныне уво-
ленный из «Уралмаша», сменил 
Михаила Терехова у руля, при-
вел команду к победе в Суперли-
ге и начал с ней дебютный сезон 
в Единой лиге ВТБ.

Напомним, что нынешний се-
зон является для «Уралмаша» де-
бютным в Единой лиге ВТБ. Бли-
жайший матч «заводчане» под 
руководством Вадима Филатова 
проведут в Екатеринбурге в по-
недельник, 18 декабря. Во Дворце 
игровых видов спорта екатерин-
буржцы примут сильнейшую 
команду страны, действующего 
чемпиона Единой лиги ВТБ – ка-
занский «УНИКС».

Вадим Филатов возглавит «Уралмаш» уже не в первый раз
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Лучший юный гроссмейстер страны
Свердловчанин Алексей Прохоров выиграл Кубок России по шахматам

Данил ПАЛИВОДА

В поселке Красные Ткачи  
(Ярославская область) состоялся 
финал детского Кубка России 
по шахматам в различных возрастных 
категориях. В соревнованиях 
юношей (до 15 лет) победителем 
турнира стал Алексей ПРОХОРОВ 
из Верхней Салды.

Алексей – юный свердловский шах-
матист, представляющий Гроссмейстер-
ский центр имени Анатолия Карпова при 
президенте Федерации шахмат Сверд-
ловской области Андрее Симановском. 
На турнир в Красные Ткачи он отобрал-
ся через предварительные этапы, в фи-
нал попали всего восемь спортсменов со 
всей страны. В решающих встречах Про-
хоров показал высокий уровень: он вы-

играл пять из семи партий, еще две свел 
вничью. Алексей одержал уверенную по-
беду в своей возрастной категории, опе-
редив ближайших преследователей на 
полтора балла.

Помимо Алексея на турнире выступи-
ли еще два представителя Свердловской 
области. Кристина Русланова из Заречно-
го участвовала в соревнованиях девочек 
до 13 лет, где также было восемь участниц. 

Свердловская шахматистка набрала пять 
баллов в семи турах и заняла второе место, 
завоевав серебряную медаль Кубка России.

А третий представитель региона Ро-
стислав Киселёв выступал в соревновани-
ях мальчиков до 11 лет. И ему совсем не-
много не хватило, чтобы попасть в тройку 
призеров: с четырьмя баллами Ростислав 
занял итоговое четвертое место.

Свердловские биатлонисты завоевали 

две медали Кубка Содружества

В Уфе стартовал второй этап Кубка Содружества по биатлону. Турнир 
был создан в прошлом году, в нем принимают участие сильнейшие 
спортсмены России и Белоруссии. В стартовых гонках второго этапа 
свердловские биатлонисты сумели завоевать две медали.

В мужской спринтерской гонке третье место занял Кирилл Бажин, 
представляющий наш регион. Кирилл допустил один промах на первой 
стрельбе и в итоге показал третий результат. Победителем гонки стал Эдуард 
Латыпов, который отстрелял чисто на двух рубежах, серебро досталось 
Даниилу Серохвостову. Еще один представитель Свердловской области, 
уроженец Серова Василий Томшин с тремя промахами показал 29-й результат.

В женской спринтерской гонке не было равных свердловчанке Тамаре 
Дербушевой. Тамара не допустила ни одной осечки на стрельбе, это позволило 
ей на пять секунд опередить белоруску Анну Соло, которая заняла второе место. 
Бронза досталась Виктории Сливко, а следом за Викторией расположились 
еще три свердловские биатлонистки: Анастасия Шевченко заняла четвертое 
место, Ирина Казакевич – пятое, Наталия Шевченко – шестое. 

Сегодня в Уфе состоятся мужская и женская гонки преследования, 
а в воскресенье этап завершат два больших масс-старта.

Данил ПАЛИВОДА

Кирилл Бажин с наградой 
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Как установить 
факт проживания 
Нередки случаи, когда 
гражданин не имеет жилого 
помещения, постоянного 
места жительства, в связи 
с чем у него нет постоянной 
регистрации (простыми 
словами, прописки).

Отсутствие регистрации 
создает проблемы: нет «привяз-
ки» к определенному лечебно-
му учреждению, нет возможно-
сти встать на воинский учет, не 
выплачивается пенсия, не пре-
доставляются различные льго-
ты.

Одна из проблем в том, что 
гражданин не имеет возмож-
ности встать на учет для предо-
ставления жилого помещения. 
Администрация отказывает в 
связи с отсутствием регистра-
ции по месту жительства.

В Госюрбюро обратился 
гражданин О., которому отка-
зали в постановке на учет по 
выше указанным основаниям.

Главный специалист Госюр-
бюро Ющенко Т.Б. проконсуль-

тировала О., разъяснила, какие 
документы необходимо пред-
ставить в суд: справки о пребы-
вании в лечебных учреждени-
ях, трудовую книжку, догово-
ры поднайма или аренды жи-
лых помещений, справки о ре-
гистрации по месту временного 
пребывания и другие докумен-
ты. Было составлено исковое за-
явление, ответчиком выступа-
ла администрация Ленинского 
района г. Екатеринбурга.

За время судебного разбира-
тельства было проведено пять 
судебных заседаний, запраши-
вались документы как судом, 
так и заявителем.

Суд оценил представленные 
доказательства, заслушал пока-

зания свидетелей и вынес по-
ложительное решение – уста-
новил факт проживания О. в го-
родах Свердловской области, а в 
последние 15 лет в г. Екатерин-
бурге.

На основании указанного ре-
шения О. был поставлен на учет 
в администрации Ленинского 
района.

В связи с тем что гражданин 
О. имеет льготы на внеочеред-
ное предоставление жилого по-
мещения, впоследствии он по-
лучит жилье.

Благодаря усилиям Госюр-
бюро была решена еще одна жи-
лищная проблема.

В настоящее время, в связи с увеличением объемов производства,
ПАО «Машиностроительный завод им. М.И. Калинина, г. Екатеринбург»

(ПАО «МЗИК») требуются квалифицированные кадры

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ СПЕЦИАЛИСТОВ 
ПО ПРОФЕССИЯМ:

ФРЕЗЕРОВЩИК

ШЛИФОВЩИК

ТОКАРЬ-УНИВЕРСАЛ

ОПЕРАТОР СТАНКОВ С ЧПУ

СЛЕСАРЬ - ИНСТРУМЕНТАЛЬЩИК

СЛЕСАРЬ МЕХАНОСБОРОЧНЫХ РАБОТ

Мы готовы Вас обучить в центре дополнительного 
профессионального образования ПАО «МЗИК» по вышеуказанным 

профессиям с дальнейшим трудоустройством.

В случае недостаточного опыта работы существует возможность 
трудоустройства учеником с обучением на рабочем месте.

Для иногородних работников предусмотрены:

 частичная компенсация за съемное жилье;

 единовременная выплата при переезде;

 содействие в предоставлении съемного жилья или предоставле-
ние места в комфортабельном общежитии.

Для работников ПАО «МЗИК» действует большой перечень 
социальных программ:

 компенсация за питание;

 компенсация проезда в ночное время;

 обслуживание в собственной медико-санитарной части;

 единовременная выплата для одиноких родителей 
    и многодетных семей;

 компенсация оплаты детского сада;

 санаторно-курортное лечение работников;

 летний оздоровительный отдых для детей работников;

 подарки к Новому году работникам и детям;

 подарки первоклассникам;

занятия спортом в спортивном комплексе предприятия;

 целевое обучение в высших и средних профессиональных 
    учебных заведениях.

Мы находимся по адресу:
г. Екатеринбург, пр. Космонавтов, стр. 18/50,

тел. +7 (343) 327-6-327, эл. почта: rabota@zik.ru

Ответы на кроссворд, опубликованный в № 280

По горизонтали: 3. Александрит. 5. Вашгерд. 7. Поливокс. 8. Александр. 13. Фондохранилище. 17. Таксидермист. 19 . Татищев. 21. Чусовая. 

23. Родонит. 25. Плата. 27.Обсерватория. 29. Сысерть. 31. Нонкомформизим. 33. Сальник. 34. Свердловск. 35. Туринск. 36. Ирбит. 37. Хребет.

По вертикали: 1 Кордик. 2. Соколов. 4. Косарь. 6. Асбест. 9. Крапивин. 10. Дождемер. 11. Демидов. 12. Виктория. 14. Иткуль. 15. Александров. 

16. Капсула. 17. Тугун. 18. Екатерина. 20. Углежог. 22. Агафуровы. 24. Невьянск. 26. Тарасов. 28. Самоед. 30. Шигир. 32. Клер
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Государственное юридическое бюро по Свердловской области 

БЕСПЛАТНАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ 

КОНСУЛЬТАЦИЯ

тел. 8 (343) 227-31-99

Записаться на юридический прием 

в ГКУ СО «Государственное юридическое бюро по Свердловской области»

с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 18.00.

В Свердловской области усилено 
патрулирование лесного фонда
В преддверии новогодних праздников свердловские леса усиленно 
охраняют от незаконных рубок хвойного молодняка. Сотрудники 
лесничеств совместно с полицейскими до 31 декабря проводят 
специальные рейды. 

– С 11 декабря у нас идет усиленное патрулирование хвойных 
молодняков, лесосеменных плантаций, в целом лесного фонда. Не допускается 
вырубка подроста, лесосеменных плантаций, хвойных молодняков. За это 
предусмотрены соответствующие санкции: административные штрафы, 
ущербы, – сообщил государственный лесной инспектор министерства 
природных ресурсов и экологии Свердловской области Валерий Нагимов.

На тех, кто не оформил вырубку ели по правилам, составляются 
протоколы об административных правонарушениях. Материалы о незаконной 
рубке передаются в органы внутренних дел. Для граждан размер штрафа 
составляет от 200 рублей до пяти тысяч рублей, для юридических лиц – от пяти 
до 500 тысяч рублей. Если сумма ущерба лесному фонду превысит пять тысяч 
рублей, наступает уголовная ответственность: штраф до 500 тысяч рублей 
и лишение свободы на срок до двух лет.

Законно срубить новогоднюю ель уральцы могут начиная с 18 декабря 
в любом из 30 лесничеств области.

Для того чтобы выписать договор на куплю-продажу новогодней ели, надо 
обратиться в лесничество. Заполнить здесь заявление, получить квитанцию. 
Оплатить ее можно в Сбербанке либо по QR-коду с помощью мобильного 
приложения. После оплаты следует заключить договор с лесничеством, а 
получив его на руки, пойти в лес и заготовить новогоднюю ель, – рассказал 
заместитель директора Сысертского лесничества Михаил Паршуков.

Стоимость хвойного дерева составляет 65 рублей 40 копеек за метр.

Дарья ЧЕРТКОВА 
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